

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 6 rs. mes.  
En los demás puntos. 20 • trimestre.  
Fuera de España. . . . 60 •

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán 4  
haciendo efectivo su  
se devuelven los ori-

cios convencionales,  
porte adelantado. No  
ales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redacción de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redacción  
se anunciará gratis, publicando su juicio  
crítico si se juzga conveniente.

Alicante 19 de Diciembre 1879.

CONTRA-RÉPLICA.

«El Eco» y algunos neos ó beatos de esta capital podrán aguzar su ingenio todo cuanto les sea posible para desvanecer el efecto que han producido entre nuestros vecinos las noticias que, con referencia á personas muy respetables, dimos acerca del estado precario en que ha vivido durante el año último y ha muerto el dignísimo y bondadoso Sr. Abad de San Nicolás, cuyas virtudes no guardan muchos ejemplos en los de su clase; podrá el colega presentar toda suerte de sofisticos argumentos para ver como desautorizar nuestras indicaciones y combatir la idea que todas las clases de Alicante, sin distinción de matices, tienen formada sobre tan debatido como delicado asunto; pero no pierda de vista el diario situacionero, que ni el habilitado del Clero, ni las nómadas, ni las obediencias, ni los derechos que dice percibió el finado, prueban cosa alguna en contra de cuanto hemos manifestado, lo cual, vamos á ver valiéndonos de los mismos datos que nos facilita nuestro contrincante y de algunos otros que tenemos reservados.

Dice «El Eco»:

«Nuestro señor Abad, pues, que disfrutaba 15,000 reales de haber, 6,000 reales por la cátedra y además los derechos parroquiales que hay percibido, no ha podido sufrir las necesidades de que habla «El Graduador».

Si que ha podido sufrir esas necesidades, seráfico colega, por cuanto segun ha afirmado «El Eco», esos derechos se mandaban á Orihuela ó los cobraba casi por entero el regente que sustituyó al santo sacerdote, Sr. Penalva, desde hace muchísimo tiempo, (un año próximamente) que cayó enfermo. De manera, que por este lado poco ó nada podía esperar el ilustre enfermo puesto que, como aseguró el diario neo, el Sr. Obispo mandó retirar una parte (no dice cual) de sus derechos.

Sobre los 6000 rs. por la cátedra, diremos que eran nominales, porque, segun «El Eco» confiesa en su réplica, hacia cuatro meses que no cobraba un céntimo; de suerte, que por este concepto estaban también reducidos á cero los socorros que recibía el Sr. Penalva durante su última enfermedad.

Vamos ahora á ver á qué quedaban limitados los 15,000 rs. que venia disfrutando por su dignidad eclesiástica, y hallaremos que de-

ducido el descuento y alquiler de casa no le restaba lo suficiente para atender á tan larga y penosa enfermedad, que requería muchos cuidados y grandes gastos, mayormente si se tiene en cuenta el carácter dadivoso del P. Penalva y que su apreciable familia nada podía hacer por él, puesto que son pobres tambien todos sus parientes y tenian que abandonar completamente sus ocupaciones, para servirle.

Ya vé, pues, «El Eco» como ha podido darse el caso que EL GRADUADOR indicó, sin mas deseo que el de hacer brillar la verdad, de que el padre cariñoso de los pobres de Alicante, el capellan modelo haya muerto casi en la miseria por falta de verdaderos y suficientes recursos; ya ven los neos, como á pesar de tantas declamaciones en telegramas y periódicos orlados y escritos haciendo mil protestas de afecto y de dolor por la muerte del virtuoso é ilustrado Sr. Penalva, ha podido morir pobre y casi sin la asistencia debida á sus bondades y generosidad.

Despues de esta contra-réplica, el colega puede seguir negando hasta cuando quiera, seguro de que sus negativas se perderán en el espacio sin ser oídas por ninguna persona que discurre un poco y conozca á los beatos de esta capital.

EL COMERCIO DE ESPAÑA.

Una de las cosas en que mas atrasados estamos es en el comercio, y lo estamos, tanto, que parece como que está en la masa de la sangre, que es cuestión de raza, pues en la América española se observa el mismo fenómeno. La principal razón moral de esto radica en que la constancia es la virtud que anima y sostiene el comercio, y precisamente es la que mas nos falta.

Así es, que si nos fijamos en el comercio exterior, observaremos que ninguno de nuestros buques puede atravesar el istmo de Suez, penetrar en el golfo de Oman ó en el de Bengala, donde hay tan importantes mercados, ni menos fondear en Canton, abandonando el comercio del Archipiélago filipino á ingleses, chinos y norte americanos.

Sostenemos un comercio muy activo de minerales, vinos, frutas verdes y secas con Inglaterra, y apenas si va ningun buque nacional, y si visitamos los puertos de Caracas, Montevideo y Buenos Aires, débese al derecho diferencial en la isla de Cuba, lo cual hace casi insoluble la cuestión antillana, pues en igualdad de competencia, nuestra bandera desaparecería ó punto menos de aquellos mares.

Los puertos de Chile y el Perú, los del Centro de América, y en general las aguas del Pacífico, son desconocidas de nuestros buques, así como las del Norte

América, si se exceptúan tres ó cuatro puertos de los Estados Unidos, á donde van algunos buques catalanes á cargar maderas, petróleos, trigo, pero en especial, y como base de fletamiento, los algodones que se necesitan para las fábricas del Principado. Lo que sucedería de otorgarse una libertad bastante amplia de Cuba, no lo sabemos; pero es aun tan endebil nuestra marina mercante, que si no perciera, sufriría un rudísimo golpe; y es evidente, porque la forman gran parte buques de velas que ya pertenecen á la historia, y los pocos vapores abanderados en España, ó no son nacionales, ó si lo son, no tienen ni la marcha ni la gran capacidad que ahora tienen y cada dia mas los buques extranjeros, señalaadamente los ingleses; por lo cual los buques españoles no pueden ser tan baratos.

Tradicional es ya en España esta apatía comercial, pues con haber un tiempo en que el sol no se ponía en nuestros dominios, y dominar casi toda la América, en lugar de desarrollar el comercio, solo pensamos en cargar las galeras de oro, pudiendo decirse que todo el metal precioso de Europa ha pasado, durante 200 años, por nuestras manos, y, sin embargo, aun casas aristocráticas que tenían cuatro ó seis millones de pesetas en vajillas, casi vivian en la indigencia y apenas si tenía el país que comer, desconociendo que la riqueza precede de cambiar productos con productos.

Así es que, apenas emancipada Holanda de España, sobre todo con el gran Ruyter, aquél pueblo inteligente no tardó en desplegar una actividad comercial de que no había ejemplo en la historia, apoderándose del comercio de Oriente, con pertenecer las conquistas hechas á España y Portugal, y sin mas base propia que la isla de Java.

Cronnweil dió á un pueblo todavía mas constante el dominio del comercio, aunque el principal enemigo de Holanda fué su mismo statouder Guillermo de Orange, que, elevado al trono de Inglaterra, fué quien mas hostigó sus intereses. Los ingleses son los que ahora enseñorean los mares, y sus buques son el vehículo universal en las vastas regiones de los mares. Otro pueblo, salido de su mismo seno, es el que comparte con él el gran movimiento comercial, aun cuando en marina mercante es todavía muy inferior á los Estados Unidos.

Francia, como España, ocupadas en destrozarse mutuamente por rivalidades de las casas de Borbon y Austria, y agotando sus fuerzas y la sangre de los súbditos en los campos de Flandes e Italia, cuando la mitad del globo conocido era nuestro, no pensamos en el comercio, resultando que carecemos de hábitos mercantiles, los cuales no se adquieren en un dia, sino que son la herencia de muchas generaciones; pero Francia, con gran suerte suya, ya desde Richelieu y Mazarino, vencida Austria y la Fronde, pero sobre todo desde Colbert, ha desarrollado su comercio interior, y si de Nueva Orleans—que era obra suya—y del Canadá, no sacó gran partido, en cambio desarrollo sus fuerzas interiores y ha llegado á una intensidad de vida mercantil é industrial en un reducido espacio de que no hay igual en el mundo.

En otro número ampliaremos estas

consideraciones, con respecto al comercio para almacenaje, y sobre todo, en lo referente al pequeño ó al por menor.

En qué país vivimos?

Esta pregunta se nos ocurre al presenciar el hecho notorio é irregular de que vamos á dar cuenta á nuestros lectores.

Han llegado á este puerto, procedentes del Havre, varios bultos conteniendo gran número de mantas y otras prendas de abrigo que la generosidad de los franceses y muchos compatriotas nuestros, residentes en dicha ciudad, envian para las familias pobres que se hallan sin amparo y sin ropas por haberlas perdido durante la inundación.

Dichos bultos vienen consignados, como es natural y puesto que los remite nuestro Cónsul en el Havre, al Sr. Gobernador de la provincia; pero cuando esta digna autoridad se disponía, con el celo y actividad de que ha dado las mejores pruebas en favor de los invidados, á enviar á tantes infelices esas ropas que les abrigaran del frío de la estación, se ha visto en la imposibilidad de cumplir esta obra meritoria, porque la Aduana le exige que pague los derechos correspondientes, ni mas ni menos que si esas mantas se destinaran para el comercio.

El Gobernador ha telegrafizado a la Dirección, pidiendo la franquicia para los repetidos géneros, puesto que se envian de limosna ó para socorrer á las víctimas del Segura, pero dicho alto centro ha contestado negativamente y añadiendo, según parece, que no se entreguen sin previo pago de los derechos de arancel.

Por manera, que el fisco en España no solo es una rémora para todas las actividades humanas, sino que impide la práctica de la mas grande de las virtudes, que es la caridad.

Ya lo saben los infelices que se mueren de frío en los pueblos y campos arrasados por las últimas inundaciones; si no tienen una miserable manta ó alguna ropa con que abrigarse, lo deben á los conservadores que no perdonan medio de demostrar su incapacidad para dirigir con acierto la gestión de los pueblos.

Cuando esto sepan nuestros compatriotas y los franceses que generosamente hicieron en el Havre sus donativos en pro de los inundados, es muy fácil que no se expliquen como es posible lo que su-

Cede sobre esto y otras cosas que suceden en nuestro país.  
¡Qué vergüenza!

Hemos oido decir que es á una provincia de Andalucía donde el Gobierno destina al Sr. Castro y Rabaza.

«La Provincia» debe estar en autos.

#### Primera profecía cumplida:

Ya que de noticias referentes á personal nos ocupamos, dice un periódico de la corte, añadiremos que se indica para un puesto en la administración Central, inmediato al presidente del Consejo, al gobernador de Alicante, Sr. Puente y Brañas.

¡Lo ha entendido «El Eco» el Sr. Puente y Brañas se va.

¿Sabe quién le sustituye?

Pues le sustituye un escritor muy distinguido que ha sido gobernador de varias provincias.

Las demás profecías se cumplirán también.

Al tiempo. «El Eco» está en desgracia.

Felicitamos sinceramente á nuestros estimados colegas de esta capital, por la afectuosa acogida con que se han asociado á nuestro pensamiento, para escitar los sentimientos caritativos del vecindario en favor de los pobres de Tabarca, que viven hace mucho tiempo, en la mayor miseria y sufren un hambre espantosa, á causa de la completa carencia de pesqueras.

El conocido traficante de pescado Manuel Lopez, ha iniciado también una suscripción entre todos los espendedores de nuestra plaza Mercado, para socorrer á los tabarquinos, y no dudamos que dará los mejores resultados.

Hoy se mandarán algunos quintales de patatas, arroz, pan y otros artículos de primera necesidad que serán repartidos por los Sres. Cura, Alcalde y Médico, entre las familias más necesitadas.

Escasean notablemente los efectos timbrados en los estancos; tanto que algunos comerciantes se ven precisados á pedirlos fuera.

¡Cuánto sentimos la ausencia del Sr. Rabaza!

Ayer empezaron los exámenes públicos en el acreditado colegio La Educación, cuyos ejercicios durarán hoy y mañana; y el domingo se repartirán los premios con la solemnidad acostumbrada, á los alumnos que los hayan merecido según su aplicación en cada asignatura.

La concurrencia ha sido ayer numerosa.

Prometemos ocuparnos de este acto importante.

La Junta de Socorros de esta capital celebró sesión anteanoche, acordando distribuir 4000 rs. en

tre los infelices de Tabarca, que se mueren de hambre y de sed.

Parte de esta cantidad se empleará en arroz, pan y otros artículos de necesidad; y hoy mismo saldrá una respetable persona para dicha isla á fin de estudiar de cerca la situación de tantas familias pobres.

No sabemos si será una desgracia ó una satisfacción el ser siempre los primero en descubrir los amaos de los conservadores alicantinos, cuando de perjudicar los intereses de los particulares y del comercio se trata.

Y decimos perjudicar, porque aun no hemos podido darnos cuenta de las noticias que han llegado hasta nosotros de que están adelantadísimos los trabajos para que las oficinas de la Administración económica, Aduana, Fomento y Estadística vayan á parar nada menos que extramuros de la población.

Come las cosas hay que decirlas muy descarnadas para que todo el mundo las entienda y despierten de su apatía el comercio, los hombres de negocios, ayuntamientos, y sobre todo la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, diremos que no faltan autoridades, entre ellas D. José Bueno, alcalde de Alicante, que apoyan el pensamiento de que dichas oficinas pueden estar perfectamente colocadas en la casa que en el Babel ha levantado D. Antonio Mas y Gil.

Es decir, que la Diputación y Correos en un extremo; las oficinas mencionadas á la parte opuesta; los particulares perdiendo un tiempo precioso, atravesando la población para buscar en los extramuros una firma ó hacer algún pago, los secretarios y alcaldes sufriendo un solcanicular en verano y los rigores del invierno, para conseguir el despacho de sus asuntos, y el comercio atormentado y agarrotado, solo porque así plugo á media docena de hombres, que no tienen mas norte que los intereses de un particular, posponiéndolos á los generales de la provincia.

Asunto es este que necesita un poco de calma, y del que nos vamos á ocupar con todo detenimiento, esperando que nuestros colegas de la capital nos ilustran en tan importante asunto; y si hay algo de pasión en nosotros ó no vemos muy claro en el asunto, nos lo digan, que dispuestos nos hallamos á escuchar los consejos, franeos y desinteresados, de nuestros compañeros.

Una palabra para final.

Se alega, por lo que tienen interés en ello, que las oficinas de la Administración económica no son capaces ni la casa tiene condiciones para el objeto.

¡Y ahora se eae en la cuenta?

Pues búsquense habitaciones buenas para estas oficinas, pero dentro de la capital, que no hay duda que se encontrarán.

Conforme dijimos ayer, la prensa de Alicante por su parte, y por otra la Junta de socorros, dieron anoche una brillante serenata al Sr. Cónsul francés.

Las músicas de los establecimientos de Beneficencia y de la Lira ejecutaron escojidas piezas.

Los directores de los periódicos y sus redactores, y algunos indivi-

duos de la Junta, y muchas personas distinguidas de esta capital estuvieron á hacer presente al señor Cónsul su gratitud hacia el noble pueblo francés, que tan dignamente representa, por su levantado proceder en favor de la desgracia.

#### Despachos telegráficos

Londres 17.—El «Diario Oficial» publica esta mañana un decreto, disponiendo que el ganado importado en Inglaterra, procedente de España y Portugal, sea admitido á libre plática en todos los puertos de la Gran Bretaña.

Per 17.—El gobierno ruso no insiste en su proposición relativa á la cesión del territorio de Cussinge al Montenegro.

Alejandría de Egipto 17.—Es probable un arreglo entre el gobierno del Cairo y de Abisinia.

Berlín 17.—En el grande incendio de Willhemginsk (Wurtemberg) han resultado algunos muertos y heridos.

Londres 17.—Ayer se celebró el nuevo Consejo de ministros para tratar de la cuestión del Afganistán.

Dos divisiones marchan en socorro del general Roberts, rodeado en Cabul por numerosas fuerzas enemigas.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 17 de Diciembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: La noticia que «La Correspondencia» publicó anoche respecto á que D. Antonio Cánovas se había opuesto abiertamente á que las bandas de los cuerpos de la guarnición de Madrid, concurrieran á la Retreta, serenata con que la prensa, sin distinción de colores, trata de manifestar su profunda gratitud á la prensa francesa, y á esta nación entera, por su noble y generoso proceder para con nuestros hermanos de las provincias de Murcia, Alicante y Almería, en la persona del embajador de dicha nación, ha causado penosa sensación en todas partes. Y en todas partes hoy no se habla de otra cosa y cada cual comentaba la resolución del Sr. Cánovas del Castillo á su manera, haciéndose notar que solo el elemento democrático prodiga sus aplausos á dicha determinación con la intención que es de suponer. Las circunstancias de que siempre, absolutamente siempre, las bandas de los regimientos, sin mas que pedir la vénia del capitán general del distrito, han dado serenata á los particulares y que la comisión de la prensa contaba de antemano con el consentimiento de esta autoridad, de los ministros de la Guerra y Gobernación y los presidentes del Ayuntamiento y Diputación provincial se ofrecieron á escitación de aquella á colgar é iluminar los edificios que ocupan sus respectivas oficinas para dar mayor esplendor al citado acto de gratitud, ha contribuido poderosamente á que el efecto que ha producido en el ánimo de muchos amantes de la dinastía, semejante negativa, haya sido mas doloroso porque pudiera tomarse por desaire á la nación francesa cosa que no ha estado ni puede estar en la inmensa, en la inmensísima mayoría de los españoles que hoy por hoy tienen que agradecer á sus vecinos un acto de generosidad que ennoblecen al pueblo francés.

Los diputados de las minorías, á las amenazas que les dirige «La Epoca» de que el gobierno declare vacantes sus distritos y les enviará á sus casas, si no vuelven á las Cámaras, contestan; que la ofensa que les ha infirido el jefe del ministerio no es á la individualidad sino á la colectividad de los electores que les dieron sus poderes y en cuya sombra y en cuya representación hablan,

cuando ocurrió el suceso. Que si la ofensa hubiera sido á la persona, no la representación, cosa que no pueden conceder porque estaba en pleno ejercicio de sus funciones como tal representante del distrito que le invitó del carácter de diputado, el ofendido hubiera recurrido á otros medios para obtener la debida reparación. Pero la ofensa fué del Presidente del Consejo al diputado. Y al ofender al diputado en el ejercicio de sus funciones, se ofende al distrito que representa. Y dado el caso de que la amenaza se convirtiera en hecho, el cuerpo electoral de los distritos con quienes se tomara semejante medida, sabría cumplir con su deber; y vendría á resultar que el remedio sería peor que la enfermedad. Así replican á «La Epoca» los opositores asiduos. Sigue siendo esta tarde el tema obligado de todas las conversaciones la prohibición ordenada por el señor Cánovas, la cual se comunicó ayer á la frontera desde donde se telegrafo á París. La cosa no está bien.

Los periódicos mejor informados confirman la noticia que hace días comunicó á V. respecto á que el Sr. D. Adelardo López de Ayala no presidirá las sesiones del Congreso hasta después de las próximas vacaciones. Esta tarde se decía por el salón de conferencias del Congreso, que probablemente el sábado inmediato suspenderán sus tareas los cuerpos colegisladores, si como se cree, el Senado envía el viernes despachado á la Cámara popular el proyecto de abolición de la esclavitud. Esta tarde las minorías han firmado su carta circular que publicarán los periódicos de la noche. La sesión del Congreso ha sido breve y de escaso interés. Despues se han reunido las secciones á las que no han concurrido las oposiciones asiduas. Se atribuye gran importancia al Consejo de ministros que mañana presidirá el Rey, puesto que se asegura que el gobierno se ocupará de las medidas que deberá tomar en vista del manifiesto de las minorías que dentro de breves horas será del dominio público. También se ocupará de la proyectada retreta serenata, al embajador de Francia de que tanto se habla. Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

#### Gacetillas.

**BENEFICIO DEL SR. IZQUIERDO.**—Hoy no hay función en ninguno de nuestros teatros; mañana tendrá lugar en el principal el Beneficio del primer actor indicado, que ha elegido para el objeto el notable drama trágico en cuatro actos del inmortal poeta inglés W. Shakespeare, traducido y puesto en verso por don Francisco Luis de Retales, y de esperar es que concurre numeroso público al coliseo, tratándose de una obra que tanta fama tiene adquirida, y de un artista que aquél distingue. Como fin de fiesta se pondrá en escena una linda zarzuela.

**ACONTECIMIENTO.**—Es realmente un acontecimiento la gran rebaja de precios, que desde hoy se hace en todos los géneros del barato de la calle Mayor frente al Casino.

Unicamente en este gran barato se puede comprar:

Por 6 pesetas, un vestido de 10 varas de pereal que vale á 2 rs. vara, un manton de abrigo grande y un pañuelo de pereal para la cabeza.

Lanas para vestido á real de vellón, y las superiores, á dos y medio y 4 3 reales vara.

Telas para saletines, todo hilo y dibujos modernos á 3 y medio reales vara.

Mantas para cama, desde hoy se venden al precio de fábrica.

Ya se ha recibido la acreditada **Lla. gosteria de 3 pesetas la pieza.**

Competencia con todas las tiendas de Alicante en Lienzos para sábanas de todo un ancho. Los hay desde 20 reales corte de 3 varas.

Gran surtido en pereales novedad, pantalones de seda, granadina para ma-

tillas, cotonets blancos y crudos de peso; sobre todo se recomienda la sección de género negro.

Riquísimo merino, pura lana á 7 reales varia.

Cupuchas merino, las de 50 rs., á 34, y las de 5 duros á dos, y así sucesivamente.

Pantalones merino, tamaño grande, desde 14 rs. uno.

Comprando por piezas enteras todavía se dá mas barato.

#### FRENTE AL CASINO.

**NAVIDAD** — El acreditado confesionario de turrones Luis Mira premiado con medalla de cobre en la Exposición de 1873, con la de primera clase en la de Alicante de 1879; y con la de plata en la de París del propio año, se ha establecido temporalmente en esta capital, calle Mayor, número 14, y ofrece al público á precios módicos, esquisitos turrones de Jijona, de yema, de nieve y duro, ó sea de Alicante, y un gran surtido de riquísimas peladillas de varias clases.

La ocasión es oportuna para los golosos, y no hay que desaprovecharla.

Con que á comprar los que tengan dinero.

**[ALTO, ALTO]** — Esto es el grito de guerra que hay que escamar frente al apoderado de la antigua sombrerería de don Marcelo Lozada, para que lo oigan los papas, y las manas, y los niños, y niñas y pollas les detengan y contemplen los sombreros de alta novedad, flamantes, que se acaban de recibir.

Los elegantes encontrarán en esta tienda, excelentes sombreros, riquísimas camisas, cuellos y puños de última moda, corbatas y, sobre todo, guantes de infinita variedad.

El surtido de abrigos para señora y niño, y las elegantes toquillas es abundantísimo y variado.

La perfumería, de las mejores fábricas extranjeras, se vende con una rebaja de un 75 por 100 de los precios ordinarios.

Alto, pues, al pasar por la sombrerería de D. Marcelo Lozada, Mayor, 12, frente al Casino.

**VINO DE VALDEPENAS**. — Se recomienda por su buena calidad y baratura este famoso vino que se vende en el acreditado establecimiento de D. Rafael Abad, calle de San Francisco 20, á los precios siguientes:

El litro 2 1/2 rs.

La botella 3 id. y 2 con devolución de casco.

El gacetillero promete tomar mejores informes para recomendarlo nuevamente á sus lectores y al vecindario.

**RECOMENDAMOS**. — Aguardientes anisados superiores, premiados en varias exposiciones, y con medalla de plata en la de Cádiz.

Fábrica de D. Queremon Alfonso, Monóvar.

Depósito en Alicante: Pastelería de Orozco, calle de los Angeles, núm. 16.

**TURRON**. — El que lo deseé de excelente calidad no tiene más que pasarse por la confitería de D. Carlos Chorro y allí encontrarán á la Viuda del Sr. Sirvent, que posee turron de Jijona de yema, de nieve y duro, ó sea de Alicante, á precios muy módicos.

Las peladillas de Alcoy las tiene en gran cantidad, lo mismo que los dulces secos.

No olviden los golosos que la viuda de Sirvent tiene su despacho, calle Mayor, casa del Sr. Chorro.

**A LAS AMAS DE CASA**. — En el almacén de harinas de la calle de San Nicolás, número 10, se venden muy superiores para toda clase de pastas, encontrándose también para ella, en la misma casa, aceites de inmejorable calidad.

Llamamos la atención de los consumidores para que aprovechen la ocasión, ya que tan á propósito es la época para estas golosinas.

**VINO MÁLVARIA**. — Este es uno de esos vinos, único, que por sus condiciones especiales se elabora en esta provincia.

En la elegante confitería de D. Ramón Chorro, lo encontrarán los aficionados á las buenas bebidas y en la plana de anuncios de nuestro periódico el precio y condiciones de venta.

**A LOS GUSTOS DELICADOS**. — D. Antonio Orozco, dueño del acreditado establecimiento de confitería y pastelería, situado en la calle de los Angeles número 16, esquina a la calle de las Almas, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos parroquianos, los más esquisitos y suaves mazapanes de Toledo, turrones de los mejores que se confeccionan, infinitud de pastas de varias clases y gustos con un variado surtido de repostería; además vinos y licores de las más acreditadas fábricas, á precios bastante arreglados, como lo son la Manzanilla y Jerez á 8 reales botella sin casco; aguardientes de ojen del Abono y de Monovar, de la acreditada fábrica de Queremon Alfonso, único depósito, en este establecimiento. También hay quesos de bola, Gruyere y Roquefort, aceitunas sevillanas de Manzanilla y de la Reyna, salsichones de Vich y Génova, y tostadas embutidos, manteca de vaca legítima de Hamburg y Asturias, pasas de Málaga, orejones, é higos de fraga.

Se reciben encargos de tortas, ramilletes y platos montados.

#### Variedades.

Respondiendo de su veracidad, un periódico de París publica lo que sigue:

«En el ángulo del portal de una casa estaba sentada una mujer de 30 años, teniendo á su lado un niño de cuatro ó cinco, y delante un cesto de ramilletes, que ofrecía á los transeúntes; por desgracia sus ramos, hechos sin gusto, no parecían tener fácil salida. Así, á pesar de los ofrecimientos que hacia á los que pasaban, el número de ramos no disminuía, y la pobre mujer tenía un aire muy asfixiado. En cuanto al niño, despreocupado como se está á sus años, charlaba sin notar el pesar de su madre.

A cosa de las once de la mañana, un caballero, que daba el brazo á una encantadora joven de diez y ocho años, se paró ante la vendedora y se puso á escoger flores; pero no habiendo encontrado ninguna á su gusto, los echó en el cesto y prosiguió su camino sin observar dos lágrimas que asomaban á los ojos de la ramilletera.

Mientras tanto, la joven, cuyo cutis sonrosado, la caballera con reflejos de bronce florentino y el desgraciado sombrero de viaje, denotaban un origen británico, movida por la muda desesperación de la vendedora, sacó furtivamente de su bolsillo un papelito, lo dejó caer sobre el alegre chiquitín y siguió á su caballero, que era su padre.

— Toma mamá, ¿qué es ésto? preguntó al momento el niño á la madre, enseñándole el papel que acaba de desdoblar.

— ¿Dónde has encontrado ese papel? exclamó la ramilletera, no poco sorprendida, reconociendo que era un billete de 50 francos.

— Esa señorita lo ha dejado caer.

Y la mujer corrió detrás de la joven para devolverle el billete; pero ésta, fingiendo no comprender lo que significaba, la rechazaba y quería seguir su camino; el caballero, habiendo oídas espliegaciones de la ramilletera tomó el billete y sacó su cartera para guardarlo.

La joven, viendo á la infeliz mujer á punto de perder su su ofrenda, dirigió á su padre una mirada suplicante y le dijo algunas palabras á media voz; pero él con esa imposibilidad que caracteriza á sus compatriotas se guardó el billete de 50 francos; luego, sacando uno de 500, dijó dándoselo á la ramilletera: «Mi hija os ha dado 50 francos porque sois pobres: yo os doy 500 por que sois horadas. ¡Qué Dios os protejer, buena mujer!»

#### Sección comercial.

##### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entra los y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

##### Entrados.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Oran, con efectos.

Goleta francesa Esperanza, e. Bonatas, de Port Vendres, con pipas vacías.

Bergantin gol. Nueva Andalucía, c. Rodriguez, de Muros, con sardina.

Vapor Victoria, c. Menéndez, de Cartagena, con efectos.

Id. Asturias, c. Alvarez, de Valencia, con id.

Id. N. Pérez, e. Señorans, de Cartagena, con id.

Laud Santo Domingo, p. Blasco, de Torrevieja, con sal.

##### Despachados.

Laud San Rafael, p. Torregrossa, para Torrevieja, con lastre.

Vapor Asturias, c. Alvarez, para Santander con efectos.

Balandra Lorenza, p. Bas, para Philippopolis, con id.

Vapor N. Pérez, e. Señorans, para Barcelona, con id.

Laud Manolito, p. González, para Argel, con id.

Vapor Victoria, c. Menéndez, para Barcelona, con id.

Bergantin sueco, Betti, e. El freson, para Gibraltar, con lastre.

Brik barca Bravo de Kirman, c. Filliman, para Savona, con hierro viejo.

#### Sección local.

##### Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 7 de la mañana, es el siguiente: Existencia de agua, 21 1/2 palmos Pared descubierta, 112 1/2 id. De cielo, 62 id.

Entre media hora floja.

Sale ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 12 de Diciembre de 1879. — El Vice Director, Miguel P. de Bonanza.

taca la fecha con gruesos guarismos. Al respaldo de cada hoja, se encuentra multitud de curiosidades, secretos, epigramas, anécdotas, cuentos y acertijos.

Sus precios fluctúan desde 3 á 14 reales uno, siendo dignos de conservarse para los años venideros, los cromos que sirven de adorno á los de 5, 8 y 14.

#### Aviso.

Academia de matemáticas de Don J. J. de Elizalde, antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército Calle de Labradores, 25, piso 2.º izquierda.

Preparación para el ingreso en las carreteras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval Flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del ejército.

**Preparación** para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposición de trabajos estadísticos de esta provincia Montengon 6, segundo.

**Guerra á todas las afeciones nerviosas**. — Curación asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.

#### Quincallería.

Maletas.	Cortaplumas..
Sombrereras.	Lancetas..
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Saos de noche.	Cepillos.
Caramanilla.	Sombrillas.
Antonio Guillén López, calle Mayor, núm. 13 — Alicante.	

#### MOLINO HARINERO.

DE D. Tomás Tato, en la estación del ferrocarril.

frente a la estación del ferrocarril. Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo. . . . . 22 reales. Cahiz de cebada. . . . . 16 id.

#### GRAN DEPÓSITO

#### Puntas de París.

Antonio Guillén López. — Mayor 15, 15, 17.

#### AGUA BUENA.

El dueño de los depósitos de la Cantera, que tiene establecido el kiosco en la plaza del Mar, ofrece desde el domingo 15 agua pura del cielo al precio de dos cuartos por cántaro.

#### VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 24 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivas, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Faes Hermanos y Compañía.

#### VAPOR BARAMBIO.

Saldrá el 20 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes Hermanos y Compañía.

Alicante. — Imp. de R. Jordá.

#### Calendario americano.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico un gran surtido de calendarios que comprenden más de cincuenta modelos en bellísimos cromos, con toques magistrales de oro. En estos almanaque, además del santoral y ortos y ocasos de Sol y Luna, des-

# SECCION DE ANUNCIOS

**MAQUINAS PARA COSER**  
DE  
**LA COMPAÑIA FABRIL**



**Singer,**  
**Gran rebaja!**  
TODOS LOS MODELOS

**10 RS. SEMANALES,**  
sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

*Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!*

120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas.

es decir, 73.620 más que en 1877.  
Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, dudos, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

**Enseñanza gratis.**

Se atiende a cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa época y lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de bacer al público

**Ventajas increíbles!**

Por cualquier máquina

**10 RS. SEMANALES.**

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

**ALICANTE: 5, Almas, 5.**

<b>CAPSULES de RAQUIN</b> a la Baume de COPAHIU	EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS ROTULOS	ESTIMATION OU CONTREFACON TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE	Raquin
<b>Las Capsulas de Raquin</b>			
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS			
Curan, sin cansar el estómago			
<b>LAS ENFERMEDADES SECRETAS</b>			
Depósito en todas las Boticas.			

**FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO**

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

**Jarabe de Codeina.**

Este delicado jarabe, preparado estrictamente según la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tísis obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pone término á la exacerbiosa de los padecimientos que cusan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes a toda otra medicación.—Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

**PAPEL WLINSI**

Soberano remedio para la rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros. Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las Farmacias.—París, 31, rue de Seine.

**VINO BLANCO**

de Malvasia y otras plantas.

Único que por sus condiciones especiales se elabora en esta Provincia.

La gran aceptación que todos los años obtiene tan exquisito vino, utilísimo no sólo para postre, si no también para los enfermos convalecientes y con la avidez que es buscado, nos revela de hacer de él toda clase de elogio.

Para que todas las clases sin distinción puedan adquirirlo, se espenderá por botellas á cinco reales abonando 2 céntimos si se devuelve el casco y por cátaros á once pesetas.

Los pedidos se dirigirán en Elche, a Vicente Bernat y Torregrossa, calle de Ntra. Sra. de la Leche, núm. 21.

Depósito en esta capital, confitería de D. Ramón Chorro, calle Mayor.

**Petróleo de primera clase.**

A 66 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse a los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**G**

RAN surtido de ferretería.—Pernos  
de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas di-  
mensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta  
sesenta.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado  
comercio, hemos conseguido de las fábricas ven-  
tajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos  
amigos y parroquianos.

Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

**A**  
LOS HOJALATEROS.—Hoja,  
latas dulces CA. IC. id. id. CA  
CD (marca).—Grifos metal  
todos números.

Estante superior. Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite tamaños cor-  
rientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cris-  
tales.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

**Rafael Abat**

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas

dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.

Colchones patentados de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla

legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana tra-

parente, loza inglesa, alemana y francesa.

Batería de cocina, de hierro con baño de porce-

lana y estanada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3

**PILDORAS HOLLOWAY**

Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean las que afligen á la juventud y á la mujer en la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de todas

venillas que contribuyen á su impureza. Ningún medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, testificando al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifican la sangre y impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glandular ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

**FARMACIA**

**Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

**«HUNYADI JANOS,»**

DE Budapest, (Hungria)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870), Bunsen (1873) y Fresenius (1878) y recomendada por los más distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos más delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la más ligera molestia.

Vendese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22 Alicante.

**JARABE DE DENTICIÓN DE DR. DELABARRE**

Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera dentición.

Depósito en todas las Boticas.

real uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc.

Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meli, Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de María Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

**INTERESANTE paña para las Señoras.**

En la perfumería de Antonio Guillen, frente á la calle de las Almas Mayor, 18; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el beno y otros de buen gusto y tono.

También ofrece un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de círculo.

Antonio Guillen Marín, Mayor, 18.

**INTERESANTE.**

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comisión. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.